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全國人大法律委員會主任委員喬曉陽在與建制派議員

座談會上的講話，顯示中央希望向香港社會包括反對派

釋放正面資訊，為普選方案定出特首不能與中央對抗等

大框架底線，希望香港社會明白政改必須循㠥包括《基

本法》等既定的條件去運行。

反對派千方百計迴避核心問題

公民黨余若薇聲稱愛國愛港「無稽」；民主黨主席劉

慧卿聲稱中央選擇普選仍是「小圈子」選出特首云云。

工黨主席李卓人稱，按喬曉陽的說法，提名委員會將用

篩選或預選方式，中央不喜歡的人選，絕對沒機會參

選。顯然，反對派集中糾纏是否有篩選或預選的問題，

千方百計回避「對抗中央不能當特首」這一核心問題，

以掩飾他們一貫對抗中央的立場和行徑。

有人說，誰愛國誰不愛國、誰愛港誰不愛港、什麼

行為才是與中央對抗，根本無法有客觀標準。但是，

正如喬曉陽講到，怎麼判斷誰是與中央對抗的人，首

先要由提名委員會委員作出判斷，其次要由香港選民

作出判斷，最後行政長官人選報中央人民政府任命，

中央政府會作出自己的判斷，決定是否予以任命。他

提到內地一部電視連續劇一句台詞，「老百姓心中有

桿秤」。他說，講愛國愛港，不能與中央對抗，不是

要寫入法律，意義在於要在香港民眾心中架起這桿

秤。

誰與中央對抗一目了然

「老百姓心中有桿秤」，這桿秤是根據事實來判斷誰

是與中央對抗的人。只要舉出一些眾所周知的事實，

誰是與中央對抗的人是一目了然的。眾所周知，公民

黨一貫堅持對抗中央的立場。公民黨大狀演出一幕幕

挑戰全國人大憲制地位的鬧劇，他們兩次導演穿黑袍

反釋法的鬧劇，攻擊人大釋法。公民黨「逢融合必

反」，從來沒有停過阻止香港與內地的經濟融合，凡是

有關兩地融合的政策和基建，公民黨必定設法出來阻

撓。公民黨與社民連2010年策動「五區公投」，實際上

是承襲民進黨的「台獨公投」，背後的意圖是謀求「港

獨」和對抗中央。中央明確指出「五區公投」違憲違

法後，公民黨不但沒有改弦易轍，反而比社民連更激

進，提出所謂「五區公投，全民起義」口號，危言聳

聽的背後，是要造反變天，要搞亂香港，要蓄意對抗

中央。去年立法會選舉期間，一些反對派的政黨及候

選人打出「反國教」、「反赤化」、「齊抗共」的口

號，有人甚至叫喊「抗中國在香港推行殖民管治」，彷

彿美國麥卡錫反共主義上身，陳水扁「去中國化」附

體，正暴露出反對派「反愛國」、「反中央」、「反回

歸」的政治本質。

選舉委員會與提名委員會不可混為一談

有人聲稱，若部分人的「被選舉權」無理被剝奪，就

難以符合國際公認的普選定義。但是，國際社會認為，

普及而平等的選舉權僅指選舉權，不含提名權和被選舉

權。只要有法律規定，提名權和被選舉權是可以不完全

平等的，並不被視為有違平等選舉的原則，世界各國、

各地無不如此。奢談普及而平等的提名權和被選舉權是

誆人的。

余若薇稱，現在選舉委員會中，參選人只要取得八分

一選委提名便可以，由選委會變為有篩選的提名委員

會，不是真普選，更是一個大欺

騙多於大倒退。此話顯示余若薇

無視基本法的規定。事實上，特首候

選人「由一個有廣泛代表性的提名委員會按照民主程序

提名」，這是《基本法》第四十五條的規定。選舉委員

會與提名委員會不可混為一談，提名委員會是一個特定

機構，屬於機構提名。正因為是機構提名，才有一個

「民主程序」問題。《基本法》和人大決定是討論普選

問題的共同平台。在是否按照《基本法》和人大決定辦

事的問題上，中央政府沒有妥協餘地，香港社會也不會

同意在這個問題上有妥協餘地。

任何政治包容都有一條底線

工黨主席李卓人聲稱，若要「泛民」放棄對抗中央，

等於放棄香港核心價值。李卓人公然把對抗中央等同於

香港核心價值。有人問「什麼行為才是與中央對抗」，

相信大多數市民都會認為，這就是對抗中央的行為。對

抗中央絕不是香港的核心價值，而是李卓人這類人的核

心價值。喬曉陽特別提到，「香港回歸以來，無論是中

央政府還是特區政府，都是以最大的政治包容來對待香

港反對派的。但任何政治包容都有一條底線，這就是只

要他們堅持與中央對抗，就不能當選為行政長官。這個

面是很窄的。」這個很窄的面，就包括李卓人之類的

「逢中必反」政客。

喬曉陽的講話清楚表明，對抗中央不能當特首既是中央堅定不移的底線，又是普選特首不可

回避的核心問題。反對派的一些頭面人物集中糾纏是否有篩選或預選的問題，千方百計回避

「對抗中央不能當特首」這一核心問題。他們這樣做，無非是企圖掩飾他們一貫對抗中央的立場

和行徑。「老百姓心中有桿秤」，這桿秤是根據事實來判斷誰是與中央對抗的人。只要舉出一些

眾所周知的事實，誰是與中央對抗的人是一目了然的。任何政治包容都有一條底線，這就是只

要堅持與中央對抗，就不能當選為行政長官。
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張炳晤青年論房策
反對派喧賓奪主

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華明日上午
前赴中山市訪問，加深了解中山市的最新發展，並與當地高
層官員會面。在訪問結束後，他會於即日下午返港。

財爺明訪中山了解發展

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港中文大學香港亞太研究
所昨日公布的民意調查結果，發現有17.3%受訪市民滿意今年
的預算案，較去年顯著下跌了6.1個百分點，不滿意的則有
33.5%，顯著上升5.9個百分點，而以0分為最低分，100分為最
高分，受訪者給予預算案的平均分為48.3分，較2012年下跌
2.3分，反映市民對預算案的評價較去年低。
是次調查於3月18日至20日晚上進行，共成功訪問了753位

18歲或以上的市民。調查發現，有19.3%受訪者滿意目前特區
政府的表現，較2月調查下跌2.5個百分點，不滿意者有
35.3%，升1.6個百分點，升跌幅度均在抽樣誤差之內。

特首民望與上月持平

同時，受訪者對梁振英整體表現的平均評分為48.2分，與2
月的48.1分相若，惟仍未回到合格水平。從受訪者的背景進一
步分析，女性（47.8分）、30歲或以下（45.7分）、大專或以上
教育程度（47.6分），以及自稱下層/中下層（47.2分）的受訪
市民，所給予的評分較其他組別低；相反，男性（48.6分）、
51歲或以上（49.9分）、小學或以下程度（50.8分），以及自稱
中層（49.3分）的市民，給予的評分則相對較高。
在3名司長方面，受訪者對政務司司長林鄭月娥的表現評分

為59.8分，跌0.9分；律政司司長袁國強得50.7分，微跌0.1分；
財政司司長曾俊華的平均評分為52.6分，跌3.5分。在對梁振
英管治班子整體表現評分方面，由0分至100分，受訪者給予
的平均分為48.1分，與2月的48.2分十分接近。

信任中央政府者微升

調查又發現，有24.7%受訪者信任香港特區政府，較上月跌
3個百分點，不信任的有31.3%，升2.4個百分點；23.3%受訪
者信任中央政府，上升1個百分點，不信任者為32.4%，跌1.1
個百分點，惟各百分比的升跌幅度均算輕微。
調查機構指，受訪市民對特首梁振英及其管治班子的整體

評分與上月比較變化不大，而特區政府的滿意度、信任度、
對政務司和律政司兩司長的評分均轉變輕微，跌幅較大的只
有財政司司長，相信與市民對財政預算滿意度和評分均較去
年低有關，並反映今年的財政預算未能為政府提升民望。

預算案平均分48.3

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林鄭月娥昨日下
午到訪香港海關總部，與海關關長張雲正和部門高層官員會
面，聽取他們對於部門主要工作的匯報，又與海關工會代表
會面，亦與海關前線人員交談。
林鄭月娥昨日在與海關工會代表會面時，高度讚揚海關在

打擊走私及毒品販賣，徵收應課稅品稅款，及保障知識產權
及消費者權益等多方面工作的努力和取得的成效，並鼓勵海
關人員繼續為市民提供優質服務。
林鄭月娥又參觀了海關今年新成立的有組織罪案調查科，

該科致力提升部門在打擊有組織罪案及追查犯罪得益的能
力。最後，她到訪最近成立的科技罪行研究所，了解研究所
如何對付日益增加的可疑網上交易及科技罪行。

林鄭訪海關為前線打氣

推辣招知會王光亞 譚耀宗葉太指合理

■林鄭月娥（中）聽取海關新成立的有組織罪案調查科人員

介紹蒐證工作。

■ 曾 鈺 成

（左）昨日

在議員與駐

港總領事的

午宴開始時

致歡迎辭。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為加強
議員與駐港外交人員的聯繫，立法會昨日
在立法會綜合大樓舉行午宴，讓議員有機
會與領事館官員互相認識，並就立法會的
工作及彼此關注的事宜與他們交換意見。
是次午宴由立法會主席曾鈺成作東。除

曾鈺成外，出席午宴的議員還包括李卓

人、張宇人、郭榮鏗、張超雄、葉建源、
葛珮帆、蔣麗芸、盧偉國、鍾國斌、鍾樹
根和謝偉銓。
在午宴舉行前，曾鈺成主持了簡報會，

為出席的領事館官員簡介立法會的工作。
共有14位駐港總領事或他們的代表出席了
簡報會及午宴。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有報道引述消

息指，國務院港澳辦主任王光亞日前在深圳與香

港建制派會面期間，透露特首梁振英在早前推出

「炒家印花稅」及「限奶令」前曾致電通知。民建

聯主席譚耀宗昨日證實，王光亞在日前的會面

中，確表示過梁振英曾就該兩項政策致電通知

他。譚耀宗認為，由於有關措施會影響內地的相

關政策，故梁振英禮貌性知會王光亞是合理的做

法。

民主黨前主席何俊仁昨日引述有關報道，聲稱

梁振英在推出「炒家印花稅」及「限奶令」的做

法並無必要，稱擔心事件只是「冰山一角」，反映

了特區政府事事都要向中央官員匯報，甚至聽取

中央官員的指示和授權，「一國兩制」、高度自治

已「響起警號」，他會在立法會舉行特首答問大會

時，要求梁振英交代，並在有關的事務委員會上

跟進。

影響內地 或牴觸CEPA

譚耀宗昨日證實，王光亞在日前會面時確表

示，梁振英曾在有關政策推行前一晚才致電通知

他，並說由於時間緊迫，未有深入了解，只表示

會支持和包容。譚耀宗並引述了王光亞會上的解

釋，指有關措施並非一般的政府政策，而是會影

響內地的政策，更可能與CEPA有牴觸，涉及中央

與特區關係，故需要知會中央。

譚耀宗認為，有關的安排合理，不認為這通電

話會影響「一國兩制」、高度自治。

高度自治 絲毫無損

新民黨主席葉劉淑儀昨日指，雖然打擊樓市措

施屬於特區內部事務，但由於力度之大是史無前

例的，且措施也會影響內地居民，故梁振英在禮

貌上有需要通知國務院港澳辦，並舉例指，特區

政府推出一些重大政策前，就連各國駐港領事都

會預先得到知會，以免影響他們對香港的信心，

作出撤資等行動，而這只是知會，「如果政策有

問題，如果大家有意見，甚麼時候都可以提出，

要求政府修改」。

立會宴駐港外交官

■張炳良昨

日與青年討

論長遠房屋

政策。他表

示，當局會

盡力開發新

的土地，協

助基層「上

樓」及中產

置業。

香港文匯報

記者

彭子文 攝

民政事務局及青年事務委員會昨日傍晚在柴灣
青年廣場舉辦青年交流會，吸引數十名青年

參與。有青年團體在交流會開始前，由捍衛基層
住屋權益聯盟成員張文慧帶領下，在場外拉起橫
額請願。他們高呼「房屋非商品，公屋保民生」
的口號，要求政府取消公屋計分制，停止歧視青
年住屋需求，以及增建公屋。

單身壯年輪候公屋大升

交流會上，多個民間團體的成員踴躍發表對香
港房屋問題的意見，亦有大埔區的民主黨成員批
評當局在區內集中興建豪宅，造成光污染等問
題。整個交流會上，亦有部分穿㠥校服的青少年
與會，但他們發言的機會不多，其中有青年希望
當局增加公營房屋，讓他們圓「上樓」夢；亦有
人關注現時㜜房居住環境惡劣的問題。

張炳良指出，截至去年12月，公屋輪候冊上有
22.2萬宗申請，按季及按年分別上升4.5%及
26.4%；當中一般申請有11.53萬宗，按年增加
20%；單身計分制下有10.69萬宗申請，按年增加
34%；其中35歲以下單身人士的申請共有7.15萬
宗，更按年大增39%。
張炳良認為，打工仔工資增長追不上租金升

幅，惟房屋需求量卻大增，問題十分嚴峻，是社
會的頭號問題，擔心平均3年上樓的目標未能達
到。長遠房屋策略委員會正檢討公屋輪候制度，
希望透過公屋供應，回應部分市民的住屋需求，
「如果問題解決到，對社會整體將有一定程度上的
幫助」。

諮詢區會至落成需5年

張炳良表示，香港過去一段長時間，土地追不

上需求，惟即使現時增建公屋，亦面對不少問
題，例如土地限制，及建造業承擔能力等，「興
建公屋由諮詢區議會到平整地基、上蓋及興建
等，需時5年」。
他又提到，社會上對公屋需求的指標亦一直轉

變，「5年至7年前不少人指市區地價高，不應興
建公屋，現在卻認為不應將他們(公屋居民)全趕往
新界」。
他表示，當局會盡力開發新的土地，協助基層

「上樓」及中產置業，「整個社會必須拿出決心，
大力推動公屋發展」。

陳振彬：續辦青年交流會

青年事務委員會主席陳振彬表示，會繼續舉辦
青年交流會，邀請政府政策局代表出席，讓青少
年有更多機會與政府代表就關注的議題作交流。

香港文匯報訊（記者 文森）香港樓價持續高企，

小市民置業困難，輪候公屋需時。運輸及房屋局局長

張炳良（張炳）昨日出席一個青年交流會，與青年討

論長遠房屋政策問題，惟與會者當中有不少屬反對派

政黨及相關人士，更「騎劫」交流會踴躍發言，令青

少年發言及表達意見的機會少之又少。張炳良在會上

承認，香港房屋問題十分嚴峻，是社會的頭號問題；

截至去年12月，公屋輪候冊上有22.2萬宗申請，按季

及按年分別上升4.5%及26.4%。他表示，當局會盡力

開發新的土地，協助基層「上樓」及中產置業。


